

Augsburg

## Der nächste Winter kann kommen

**[25.11.2014] Für den Winterdienst hat sich die Stadt Augsburg gerüstet: Für die Organisation von Mitarbeitern und Abläufen im Bauhof nutzt die bayerische Kommune die Lösung mpsARES von Anbieter mps public solutions.**

Winter kann etwas Schönes sein. Für das öffentliche Leben und die allgemeine Versorgung bedeutet die Winterzeit jedoch eine enorme Herausforderung. Kommunen haben in diesen Monaten alle Hände voll zu tun, um einen weitestgehend reibungslosen Verkehrsablauf zu garantieren. Neben den Räumungstätigkeiten kommen Wegekontrollen, Maschinen- und Fahrzeugkoordination, Lagerhaltung und Instandsetzungsarbeiten hinzu. Für die Verantwortlichen von Bauhof und Winterdienst heißt es, dabei den Überblick bei den anfallenden Kosten zu bewahren. Vor diesem Hintergrund nutzt die bayerische Stadt Augsburg die Bauhofkomplettlösung mpsARES von Anbieter mps public solutions. Nach Firmenangaben besteht die eingesetzte IT-Lösung im Wesentlichen aus zwei Komponenten. Zum einen läuft auf dem Hauptsystem in der Verwaltung das Programm mpsARES. Es umfasst die gesamte Auftragsabwicklung, Leistungserfassung und -abrechnung, Personalverwaltung sowie Termin- und Ressourcen-Management. Zum anderen gehört zu diesem Lösungspaket auch eine mobile Datenerfassung. Die Mitarbeiter der Bauhöfe sind damit in der Lage, vor Ort den Bedarf zu dokumentieren und umgehend einen Auftrag an die Zentrale zu übermitteln. Die in Augsburg für den Winterdienst eingeteilten Fahrer verfügen also über ein mobiles Gerät. Damit erfassen sie Dienstzeiten, Strecken und Fahrzeugführer. Diese Daten werden nach Beendigung ihres Einsatzes im Rahmen des Winterdienstes in mpsARES eingelesen. Eine genaue Abrechnung für den Auftrag ist damit gegeben. Wie die Firma mps mitteilt, kann die Software noch mehr: Beispielsweise sind in mpsARES die Abläufe im Lager, die Maschinen und Fahrzeuge sowie die benötigten Materialien, wie Streusalz, Sand, Besen oder Schneeschaufeln, mittels eines hinterlegten Barcodes erfasst. Zusammen mit den durch die mobilen Geräte übermittelten Aufgaben, beispielsweise das Abstreuen eines definierten Streckenabschnitts, erstellt das System einen kompletten Auftrag mit allen notwendigen Daten und anfallenden Kosten. Dieser könne im Anschluss problemlos abgearbeitet werden.

(CS)

Stichwörter: Fachverfahren, Bauhof, Augsburg